
Grundsätze von Queering Defaults. Diese sollen sich beim Neustart NICHT verändern:

• QueeringDefaults ist queer und arbeitet intersektional.

• Wir verstehen uns als emanzipatorisch und links.

• QueeringDefaults bewegt sich bewusst im legalen Rahmen, um eine repressionsarme Struktur zu

ein, auch aus Solidarität zu Menschen, welche besonders durch Repressionen getroffen werden.

• QueeringDefalts ist eine antiautoritäre sowie hierarchie- und machtkritische Gruppe. Wir treffen

Entscheidungen nach dem Konsensprizip. (Alle Stimmen haben von Anfang an gleich viel Gewicht)

• Wir  versuchen  Barrieren stets  abzubauen.  So  plenieren  wir  immer  in  rollstuhlgerechten  Orten,

verfassen Postings auch in einfacher Sprache und nutzen Bildbeschreibungen. Dazu gehört auch,

dass wir Bedürfnis- und Kapazitätenorientiert arbeiten. Wir bauen Leistungsdruck aktiv ab.

• QueeingDefaults  versteht  sich  als  Lern-Ort,  wir  verlernen  gemeinsam  intanalisierte

Unterdrückungsstrukturen udn haben Verständnis für verschieden Wissens- und Reflexionsstände.

Fehlerfreundlichkeit ist uns sehr wichtig.

• QueeringDefalts ist eine veranstaltungsfokussierte Gruppe. Z.B. Workshops, Vorträge, Demos. Wir

möchten eigene Inhalte setzen, anstatt nur auf aktuelle Ereignisse zu reagieren. Themen werden

durch Alle gesetzt. Diese können Inhalte auch eigenständig umsetzten, solange es aus dem Plenum

keine schweren Bedenken gibt.  

• Wir haben folgende Social Media-Plattformen: 

• Instagram,  Link-Tree  auf  Insta,  Facebook,  Telegram-Account,  Telegram-Kanal,  YouTube-Kanal,

noblogs.org-Blog, riseup-Email, redmine. 

• Das kann sich aber noch ändern.

______________________________________________________________________________________

In einfacher Sprache:

Das sind Sachen, die uns wichtig sind. 

Das bleibt gleich, wenn die Gruppe neu wird:

• QueeringDefaults ist eine politische Gruppe. 

◦ Wir beschäftigen uns mit queer sein. 

◦ Wir beschäftigen uns auch mit allen anderen Formen von Benachteiligung und 

Ausgrenzung.  



• Wir finden fortschrittlich (links) sein wichtig. 

◦ Wir finden Ideen gut, die Menschen helfen wollen. 

◦ Wir wollen auch Menschen freier machen. 

◦ Denn jetzt gerade sind leider nicht alle frei. 

◦ Zum Beispiel dürfen nicht alle lieben wen sie wollen. 

◦ Das wollen wir ändern.

• Es ist uns wichtig, uns an Gesetze zu halten. 

◦ Das machen wir, damit wir länger queere Arbeit machen können. 

◦ Es gibt auch Menschen, die schnell Schwierigkeiten mit dem Gesetz bekommen. 

◦ Zum Beispiel, weil sie keinen deutschen Pass haben. 

◦ Solche Menschen sollen bei uns mitmachen können. 

◦ Deswegen halten hält sich unsere Gruppe an die meisten Gesetze.

• QueeringDefaults ist eine Gruppe, die gemeinsam entscheidet. 

◦ Keine Person bestimmt alleine. 

◦ Alle sollen mit den Entscheidungen einverstanden sein. 

◦ Wir sind überall gegen Macht und Unterdrückung.

• Wir versuchen, Barrieren abzubauen.

◦ Unsere Treffen sind an Orten, wo man mit dem Rollstuhl rein kann. 

◦ Wir versuchen unsere Texte einfach zu schreiben. 

◦ Wir beschreiben auf Instagram auch Bilder für Menschen, die nicht gut sehen können. 

◦ Wir hören auf unsere Bedürfnisse. 

◦ Wir setzen keine*n unter Druck. 

◦ Keine*r soll zu viel arbeiten, wenn er*sie das nicht will.



• QueeringDefaults macht vor allem Veranstaltungen. 

◦ Wir finden es wichtig, über unsere eigenen Themen zu reden. 

◦ Denn wir wollen nicht nur auf die Politik und neusten Nachrichten antworten. 

◦ Die Mitglieder bestimmen, worüber wir sprechen. 

◦ Alle können in der Gruppe auch etwas eigenes machen, wenn niemand dagegen ist. 

◦ Zum Beispiel einen eigenen Text auf unsere Website stellen.  

• Bei QueeringDefaults lernen wir zusammen. 

◦ Wir wollen keine Menschen unterdrücken. 

◦ Aber unterdrücken passiert schnell. 

◦ Deswegen versuchen wir, keine Gedanken oder Strukturen zu haben, die Menschen 

unterdrücken. 

◦ Es ist auch total okay, wenn jede*r unterschiedlich viel weiß. 

◦ Niemand muss alles wissen.

• Wir haben Social Media: 

◦ Instagram

◦ Link-Tree auf Insta

◦ Facebook

◦ Telegram-Account und Telegram-Kanal

◦ YouTube-Kanal

◦ noblogs.org-Blog

◦ riseup-Email

◦ redmine

◦ Das kann sich aber noch ändern.


